
 
 

 

Protokoll der 24. Verbandsratssitzung vom 17. September 2020 

 __________________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend  Robert Baranyai, Derendingen; Andrea Campomori, Aeschi; Stefan  
Flückiger, Standortleiter oz13; Daniela Hälg, Subingen; Erich Herrmann,  
Luterbach; Michael Kummli, Subingen; Christine Pfister, Deitingen;  
Claudia Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter; Peter  
Weibel, Derendingen 

Entschuldigt Pascal Kissling, Horriwil; Edith Kunz, Kriegstetten; Patrick Reinhart,  
Derendingen; Urs Rutschmann, Luterbach 

Protokoll Johanna Affolter 
 
 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 11.8.2020 
3. Kredit für Neugestaltung Vorplatz oz13 
4. Budget 2021: Beschluss z.H. der DV 
5. Informationen aus den Arbeitsgruppen 
 - AG ICT Strategie 2023 
6. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 
7. Traktanden für DV 29. Oktober 2020 
8. Verschiedenes 
 

 __________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte und den Verwalter, Max Ryf, zur heutigen Sitzung. 
Da der Kredit für die Sanierung Aula/Aufenthaltsraum budgetrelevant ist, wird er mit der Einwil-
ligung des VR zusammen mit dem Kredit für Neugestaltung Vorplatz oz13 im Trakt. 3 behandelt. 
 
 
2. Protokoll vom 11.8.20 

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Kredit für Neugestaltung Vorplatz oz13 

Kredit Sanierung Aula/Aufenthaltsraum 

Kredit Sanierung Aula/Aufenthaltsraum 
Adrian van der Floe hat eine Zusammenstellung mit dem Sanierungsbedarf und der entsprechen-
den Kostenübersicht erstellt. Das Vorprojekt beinhaltet die Renovation von Bodenbelag, Akustik, 
Küche, Beleuchtung, Technik, Schiebetürwand und Mischpult im Umfang von  
454'000 CHF. Einsparmöglichkeiten zwischen 38'000 CHF bis 98'000 CHF wären vorhanden, jedoch 
nicht überall sinnvoll, weil später teilweise ziemlich höhere Kosten anfallen würden.  
Der Schulleiter schlägt vor, an der heutigen Sitzung für das Budget 2021 ein Kostendach für die 
Sanierung zu sprechen, eine detaillierte Auftragsvergabe folgt dann zu gegebener Zeit. 

Beschluss: Der VR beschliesst einstimmig, einen Kredit von 454'000 CHF zu budgetieren. 

 
Neugestaltung Vorplatz oz13 
Claudia Sollberger bezieht sich auf das Vorprojekt, über das an der letzten Sitzung vom 11.8.20 
hätte abgestimmt werden sollen. Sie erklärt, dass der Architekt die Arbeitsgruppe bis vor der 
Sitzung nicht über die Höhe der Kosten des Vorprojekts informiert habe und sie deshalb, wie der 
VR auch, über seine an der Sitzung kommunizierte Kostenschätzung sehr irritiert gewesen sei. 
Die Arbeitsgruppe habe danach getagt und befunden, dass das Projekt eigentlich ihren Vorstel-
lungen entspreche, allerdings in einer vereinfachten Ausführung. Zusammen mit Hr. von Arx sei 
dann ein neues Kostendach in der Höhe von CHF 450'000 ausgearbeitet worden.  
Die Präsidentin betont, dass es zum heutigen Zeitpunkt nur darum geht, dass der VR einen Rah-
menkredit für das Budget spricht. Erst in einem 2. Schritt soll dann die definitive Vergabe der 
Aufträge erfolgen. Das durch einen Nachtragskredit finanzierte Vorprojekt ist nun abgeschlossen 
und die OWO kann frei darüber verfügen. Sparmöglichkeiten wären vorhanden, z.B. könnten Sy-
nergien genutzt oder für die Versetzung der Veloständer der Zivilschutz angefragt werden. 
Der VR spricht sich dafür aus, den Vorplatz zwecks Nutzung von Synergien gleichzeitig mit den 
anfallenden Umgebungsarbeiten der neuen Turnhalle zu gestalten. Eventuell könnte derselbe 
Gartenbauer beauftragt werden, der bereits mit den meisten Umgebungsarbeiten betraut ist. 
Der Architekt der Dreifachhalle, Hr. John, soll um eine Projektofferte angefragt werden. Die 
Präsidentin betont, dass die AG offen sei für ergänzende Gestaltungsideen zum vorliegenden 
Vorprojekt. 
 
Beschluss: Der VR beschliesst den Rahmenkredit von Fr. 450'000 CHF für den Vorplatz des oz13 
für das Budget einstimmig sowie die Offertanfrage an Hr. John von der Bäumlin und John AG. 
 
 
4. Budget 2021: Beschluss z.H. der DV 

Dem VR liegen die Unterlagen zum Budget vor. Max Ryf erklärt eingangs, dass die beiden, unter 
Traktandum 3, beschlossenen Projekte werterhaltende Investitionen seien und in der Erfolgs-
rechnung geführt würden mit Teilauflösung des Werterhalts. Es seien genügend flüssige Mittel im 
Werterhalt vorhanden und die Gemeinden würden nicht zusätzlich belastet. Es sei keine Etap-
pierung vorgesehen, die beiden Projekte sollen im nächsten Jahr realisiert werden. Der VR 
stimmt diesem Vorgehen stillschweigend zu. 
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Da die Sitzung der AG Finanzen nur knapp vor der VR Sitzung stattgefunden hat, wurde dem VR 
alles, was bereits bekannt war, zugestellt. Zwischenzeitlich hat die AG Finanzen das Budget 
durchleuchtet, einige kleine technischen Sachen geändert (Umbuchungen auf andere Konti) und 
eine Position gestrichen (Kto. 2170.3151.00 Ersatz Telefonanlage und Meldeanlagen) neu  
CHF 29'600 statt CHF 51'600. Robert Baranyai regt an, für Rechtsberatung und Coaching  
(Kto. 2190.3132.01) eine Offerte für eine Rechtschutzversicherung einzuholen. 
Gemäss dem Verwalter gibt es im nächsten Jahr 20 bis 30 mehr SuS bei gleich vielen Klassen. 
Das Budget liegt etwas über CHF 300'000 tiefer als das Budget 2020. Insbesondere beim Perso-
nalaufwand Sek können Kosten gespart werden, weil in den letzten Jahren einige Lehrpersonen 
pensioniert und durch jüngere LP ersetzt wurden. Da ausserdem liegenschafts- und gerätebezo-
gene Sanierungen bereits vorgenommen worden sind, sind auch dort die Kosten tiefer. Mehrkos-
ten entstehen mit den Miet- und Betriebskosten für die neue Turnhalle ab August 2021, intensi-
vere Reinigungsaufwendungen mit Desinfektionsmitteln sowie bei der höheren Entschädigung in-
terne Funktionen. Der Voranschlag sieht einen Aufwand von CHF 14'430'876 mit einem Nettoauf-
wand von CHF 10'858'576 vor. 
Peter Weibel erläutert kurz einige Anpassungen, dankt Max Ryf für seine Arbeit und richtet die 
Empfehlung der AG aus, dem Budget 2021 wie vorliegend zuzustimmen. 
 
Anmerkung: Der Mietvertrag für die MZH Subingen muss noch gekündigt werden. 
Der Fond für den künstlerischer Schmuck wird im nächsten Jahr den Plafond von CHF 20'000 er-
reichen. Die AG künstlerischer Schmuck soll sich mit dem Erwerb eines Kunstobjekts befassen, 
Michael Kummli sähe eine Möglichkeit für Kunst am Bau bei der neuen Dreifachhalle. 
 
Beschluss: Der VR beschliesst das Budget 2021 z.Hd. der DV einstimmig. 
 
Claudia Sollberger dankt Max Ryf, Peter Weibel und den beiden Schulleitern für die sorgfältige 
Arbeit. 
 
 
5. Informationen aus den Arbeitsgruppen 

AG ICT Strategie 2023 
Der Schulleiter berichtet von einer langen Sitzung, an der, unter der Leitung von Markus Zür-
cher, Morphos Beratung, ICT Ausrüstung und Umsetzungskonzepte der verschiedenen Schulstand-
orte verglichen wurde. Aufgrund des IST Zustands gilt es nun zu definieren, ab welcher Klasse 
welche Geräte abgegeben, zu welchem Zeitpunkt welche Systeme eingesetzt werden und auf 
welcher Ebene eine Zusammenarbeit erforderlich ist und wann nicht. 
Dieses Jahr findet wegen des Covid19 kein Behördenseminar statt. 
 
 
6. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 

Schulleiter 
• Im neuen Schuljahr gibt es eine Klasse und 7 SuS mehr. Trotzdem werden nur 20 Lektionen 

mehr als im Vorjahr ausgelöst.  
• Gestaffelte Elternabende mit nur einem Elternteil haben stattgefunden. 
• Im Moment hat es keine an COVID-19 erkrankte SuS. 
• Die Lehrpersonen sind informiert über richtiges Verhalten bei einem COVID-19-Fall. 
• Eine z.T. schulbefreite Lehrperson ist als Springer einsetzbar. 
• Bei den Eltern und Lehrpersonen ist eine Umfrage über den Fernunterricht durchgeführt 

worden, die durchwegs positiv ausgefallen ist. 
• In der Woche 3 haben Schulverlegungen und Schulreisen stattgefunden. 
• Es gibt keine Lehrstellenmesse im November, alternative Lösungen sollen angeboten wer-

den. 
• Eine Schulsozialarbeiterin ist krankgeschrieben und muss bis Ende Jahr vertreten werden. 
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Standortleiter 
• Auf der Homepage werden regelmässig Bilder vom Bauplatz Dreifachhalle aufgeschaltet. 

Nächstens soll gepfählt werden. 
• Der Spatenstich ist unter Anwesenheit von vielen Behördenmitgliedern gut verlaufen. 
• Eine interne, standortgetrennte Weiterbildung zum Lehrplan 21 ist geplant am 25.9.20. 
• Im oz13 findet nach den Herbstferien einen OL Morgen statt, ein entsprechendes Gesuch 

wurde vom Kanton bewilligt. 
• Die Berufserkundungstage finden in abgeänderter Form statt. Allgemein ist es momentan für 

SuS schwieriger, eine Lehrstelle zu finden. 
•  
 
7. Traktanden für DV 29. Oktober 2020 

1. Begrüssung 
1. Protokoll 30.10.2019 
3. Rechnungsablage 2019 
4. Budget mit Erfolgsrechnung/Investitionsrechnung 2021 
5. Informationen Schulbetrieb und Dreifachhalle 
6. Verschiedenes 
 
Beschluss: Der VR beschliesst die Traktanden einstimmig. 
 
 
8. Verschiedenes 

Die nächste Sitzung findet statt am Donnerstag, 12.11.20. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schluss: 20:15 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


